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Bürgermeisteramt 

 

 

 

 

 

Vorlage-Nr.: 61/2017 

Az.: 703- Hr. Hönes   

Datum: 08.02.2017 

 

Sitzungsvorlage 
 

 

 
Gremium: Verwaltungs- und Finanzausschuss 
Am: 09.03.2017 

 
Betreff: 
Überlassungen an den Motorsportclub Ludwigsburg e.V. - Marktplatz und Verkehrsflächen 
Kreidlergebiet - 
 
Anlage(n): 
Mitzeichnung 
 
Beschlussvorschlag: 

1. Der Überlassung des Marktplatzes an den Motorsportclub Ludwigsburg wird zugestimmt 
für 

a) die Durchführung eines Youngtimer-Treffens anlässlich der Auto-Meile in Kornwestheim 
am Sonntag, den 09.04.2017 

b) die Durchführung eines Oldtimer-Treffens am Sonntag, den 27.08.2017 

2. Dem Antrag auf Durchführung einer Slalom-Veranstaltung im Gewerbegebiet Kreidler am 
Sonntag, den 07.05.2017 wird zugestimmt. 

 

Beratungsfolge: 

Vorlage an zur  Sitzungsart Sitzungsdatum Beschluss 

Verwaltungs- und 
Finanzausschuss 

Beschlussfassung öffentlich 09.03.2017  

 

 
Haushaltsrechtliche Deckung 
 
Finanzielle Auswirkungen: 
 

Entfällt 
 
   
 
Deckungsvorschlag: 
 
Entfällt 
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Sachdarstellung und Begründung: 

 
Zu 1.) Marktplatzüberlassungen: 
 
Der Motorsport-Club Ludwigsburg e.V. (MSC) hat im September 2016 ein Oldtimer -Treffen 
auf dem Marktplatz in Kornwestheim durchgeführt.  
 
Da diese Marktplatznutzung nicht zu den traditionellen Vereinsveranstaltungen auf dem 
Marktplatz gehört, bei denen die Marktplatzüberlassung zum Geschäft der laufenden 
Verwaltung zählt (Ausländische Nacht, Kornwestheimer Tage, Triathlon etc.), wurde für 
diese Veranstaltung vor der Sommerpause in der Sitzung des Gemeinderats am 14.07.2016 
von der Verwaltung unter Bekanntgaben und Verschiedenes die Zustimmung zur Marktplatz- 
überlassung eingeholt.  
 
Nach Äußerungen des MSC wurde der Marktplatz als Veranstaltungsort für das Oldtimer-
Treffen sehr positiv aufgenommen. Von Seiten der Verwaltung sind ebenfalls keine 
negativen Vorkommnisse bekannt. Die Bewirtung wurde in Kooperation mit dem Pächter des 
„Applaus im K“ durchgeführt; auf diesem Weg wurde auch die Bereitstellung der Toiletten 
geregelt.    
 
Entsprechend der positiven Resonanz der Teilnehmer und Aussteller von Oldtimern liegen 
der Verwaltung seit kurzem weitere Anträge des MSC für Veranstaltungen im Jahr 2017 in 
Kornwestheim vor, wovon zwei auf dem Marktplatz stattfinden sollen: 
 
a) Young-Timer-Treffen am Sonntag, den 09.04.2017 
 
Die Besonderheit bei dieser beantragten Veranstaltung ist, dass sie zeitgleich zur 
diesjährigen Auto-Meile stattfindet. Die Veranstaltung auf dem Marktplatz ist mit dem 
Stadtmarketing-Verein und dem Bund der Selbständigen abgestimmt. In Kooperation  
zwischen dem MSC und den Organisatoren der Auto-Meile soll zudem ein Auto-Corso mit 
den Young-Timer-Fahrzeugen stattfinden, bei denen diese Fahrzeuge (ca. 70 Stück laut 
Schätzung des Veranstalters) in 10er-Pulks Richtung Bahnhofstraße fahren und dort im 
Rahmen der Auto-Meile präsentiert werden. 
 
Die Teilnehmer des Autocorso haben sich an die Regeln der Straßenverkehrsordnung zu 
halten. Dies trifft insbesondere auf den nötigen Abstand, sowie die Beachtung von 
Vorfahrtsvorschriften und Lichtsignalanlagen zu. 
 
 
b) Oldtimer-Treffen am Sonntag, den 27.08.2017  
 
Das Oldtimer-Treffen soll nach dem gleichen Muster wie im Vorjahr stattfinden, allerdings 
rechnet der Veranstalter mit einer höheren Teilnehmerzahl (ca. 90 Autos). 
 
(Kurzzeitig war im Übrigen angedacht, das Oldtimer-Treffen mit der Veranstaltung „Jazz am 
Marktplatz“ zu kombinieren, was jedoch daran scheitert, dass die Veranstaltung „Jazz am 
Marktplatz“ traditionell am Samstag stattfindet, der größte Teil der Teilnehmer und Aussteller 
an der Oldtimer-Veranstaltung laut MSC jedoch nur sonntags Zeit hat, weswegen sich dies 
terminlich nicht vereinbaren lässt). 
 
 
An beiden beantragten Veranstaltungstagen finden keine größeren Veranstaltungen im 
Veranstaltungszentrum „ Das K“ statt, mit denen es maßgebliche Überschneidungen geben 
könnte.  
 
Die beantragten Veranstaltungen werden von der Verwaltung befürwortet. Es wird daher 
vorgeschlagen, den beiden genannten Anträgen auf Marktplatzüberlassungen zuzustimmen. 
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Als Überlassungszeitraum wird jeweils der Zeitraum von 11.00 bis 21.00 Uhr (Aufbau ab 
09.00 Uhr / Abbau bis spätestens 23:00 Uhr) festgelegt. 
 
Sollten städtische Regiekosten z.B. durch Bauhofleistungen anfallen, so sind diese vom 
Veranstalter zu übernehmen.  
 
Zu 2.) Slalom im Gewerbegebiet Kreidler  
 
Daneben beantragt der MSC als dritte Veranstaltung in Kornwestheim die Durchführung 
eines Slaloms im Kreidler-Gebiet am 07.05.2017. Der ADAC fördert diese Veranstaltung und 
sie ist eingebunden in den 41. ADAC Bezirkspokal Nordwürttemberg.  
 
Im Rahmen der Veranstaltung werden 70 bis 85 Fahrzeuge eine Slalomstrecke abfahren. Es 
handelt sich dabei um moderne Fahrzeuge, aber auch Oldtimer und spezielle für den Slalom 
modifizierte Fahrzeuge. Den Zuschauern soll damit Motorsport nahe gebracht werden. Es 
besteht für Interessierte auch die Möglichkeit ein clubeigenes Fahrzeug zu testen. 
 
In Kooperation mit der Firma Blank ist zudem eine innovative Technik-Vergleichsfahrt 
zwischen Verbrennungsmotor und Elektromotor mit einem VW Up geplant. 
 
Es ist geplant, dass die Fahrzeuge sich in der Kreidlerstraße aufstellen und der Start in der 
Albert-Einstein-Straße liegt. Die Strecke verläuft zuerst südlich durch die Max-Planck-Straße, 
über die Wendeplatte der Marie-Curie-Straße, zurück auf die Max-Plank-Straße bis auf Höhe 
von Haus Nr. 20. Eine Skizze ist dem Antrag beigefügt. 
 
Die Absicherung erfolgt durch den städtischen Bauhof, die Kosten sind durch den Verein zu 
tragen. 
 
Aus der Erfahrung der verschiedenen Veranstaltungen in der Vergangenheit heraus, 
insbesondere des Kreidler-Treffens kam bei dem MSC der Wunsch auf das Kreidlergebiet 
als Veranstaltungsort zu nutzen. Es sei sicherheitstechnisch gut zu beherrschen und durch 
die Industrieansiedlung die Anzahl an möglicherweise gestörten Anwohnern gering. 
Zukünftig ist durch den MSC auch wieder ein klassisches Kreidler-Treffen angedacht. 
 
Der Verein spricht bereits mit den Anrainern, um im Falle einer Genehmigung kurzfristig 
Einwilligungserklärungen einholen zu können. 
 
Die Verwaltung befürwortet die Veranstaltung im Kreidlergebiet und schlägt deshalb vor, 
dem Antrag zuzustimmen. 
 
 
 
 
 
 
 


